

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	1	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. 5 cts. Id. atrasado. 10.

OBRAS NUEVAS

Novísima Ley del Timbre

de 26 de Marzo de 1900 con el Reglamento, notas e índice alfabético por EL SECRETARIADO de Madrid. Precio, 1'50 pesetas.

Derechos Reales

Novísima ley con notas y un índice por orden alfabético por «El Secretariado» de Madrid. Precio, 1 peseta.

Manual

del Impuesto sobre las utilidades. De venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—Palma.

La Ilustración Llevantina

Revista artística-literaria de Catalunya, Valencia, Mallorca y Rosselló. Se suscribe y se halla de venta esta revista en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—Conquistador, 30—Palma.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11 TEMPORADA DE CUARESMA Recibidos con notable abundancia los surtidos de géneros negros, queda abierta la venta a Precios singularmente reducidos

Especialidad en mantillas granadina y chales blondos, fabricados expresamente para este establecimiento. RICO SURTIDO de velos y chales de blanda legítima. Esta casa tiene constantemente un espléndido surtido de ROPA BLANCA en todas clases y para todos usos. Calle del Sindicato, 2 a 10 y del Milagro, 1 a 11

Las bodas de príncipes y la razón de Estado

Cortamos de «El Correo» Hace notar La Correspondencia, sin duda con deliberado intento que una publicación tan conservadora y amiga del Gobierno, como la Revista General Internacional, haya circulado estas noticias:

«Ha sido objeto de muchas conversaciones la versión relativa a la posibilidad del enlace de la princesa de Asturias con el príncipe don Carlos de Borbon, hijo del conde de Caserta capitán de Estado Mayor honorario de nuestro ejército.

El cambio de impresiones ha girado sobre si la razón de Estado se opondrá o no a tal enlace.

En nuestra opinión, S. A. R. la Princesa de Asturias ha de encontrar grandes dificultades para su enlace con un príncipe extranjero que supiera para España alguna ventaja positiva para el porvenir, porque suscitara en las cancillerías no interesadas en el enlace, hoy más que nunca, graves recelos. La razón de Estado, pues, no de España sino de otras naciones, es casi seguro que imposibilitará un enlace ventajoso bajo el punto de vista nacional.

Siendo esto así, para que venga a figurar como príncipe de Asturias con sorte, uno cualquiera, desconocido, que no traiga nada a España más que su figura, y tras ella sabe Dios que la verdadera razón de Estado no será ciertamente contraria a la personal voluntad de la Princesa, sino darla aquél espolo que, si bien no proporcionará a España ventajas de cierto orden, ofreciese otras, como la de tener garantida la dicha en el matrimonio y estar de antemano identificado con el sentimiento y costumbres de la nación española.

Si son ciertas, pues—lo cual ignoramos absolutamente—las inclinaciones de que se ha hablado, tal vez, precisamente por razón de Estado pueden verse realizadas aspiraciones que en nada podrían perjudicar el porvenir de la nación.»

Cuando empezaron a correr en la prensa, por cierto de un modo velado, las noticias precedentes, a la verdad creíamos que se trataba de cosas de

periódicos, como suele decirse; más después la tibieza con que La Epoca desmintió el rumor y la fina labor de La Correspondencia para fomentarlo, han dado motivo para que el rumor se difunda, y para que se oigan en los círculos sociales y políticos juicios, a la verdad, bien diversos.

La Princesa de Asturias está muy cerca de las gradas del Trono; es la heredera preventiva de la Corona, y por tanto su matrimonio no es cosa tan sencilla como imaginan La Correspondencia y la Revista General.

Si este asunto lo miraran los monárquicos provisorios, inteligentes y de ideas liberales como secundario, habría que suponer que el sentimiento monárquico andaba muy debilitado en el país.

Los idilios de amor son muy respetables entre particulares; pero no resuelven los problemas cuando se trata de bodas entre príncipes, y más si un día estos príncipes pueden llegar a ser soberanos en un Estado.

Cuál sea la opinión de nuestros hombres de gobierno en el caso concreto planteado por los mencionados colegas, la desconocemos.

Consideramos nosotros inverosímiles los rumores que circulaban, y de ahí que no nos creyéramos en el caso de pulsar estas opiniones.

En cuanto a otras hipótesis e indicaciones de la Revista General Internacional, sobre dificultades de un enlace ventajoso, en el orden político, para la Princesa de Asturias, e inconveniente de que venga a figurar como príncipe consorte uno cualquiera desconocido que no traiga nada a España, esta última frase nos parece arriesgada, contraproducente y poco caritativa; y la primera hipótesis caprichosa, porque las hermosas prendas personales de la Princesa de Asturias por un lado, y su proximidad al Trono por otro, son atractivos suficientes para que príncipes de casas poderosas y de ideas católicas, se considerarán muy favorecidos ocupando en España un rango de tanto brillo y de tanta influencia.

La benemérita

en París

Han salido para París los sesenta guardias civiles reclamados por el señor duque de Sexto para la custodia del pabellón de España.

Han sido elegidos los citados guardias entre los que tienen más brillante hoja de servicios. Van al mando de un capitán, un subalterno, y las clases correspondientes. Algunos de los soldados elegidos se expresan con bastante soltura en el idioma francés.

El cambio de uniforme impuesto por el gobierno de la vecina República a todos los países que lleven soldados para cuidar de sus instalaciones respectivas, aunque sensible, no ha ofrecido dificultades para ser potestativo en el ministro de la Gobernación emplear los servicios de la fuerza a sus órdenes en la forma que lo considere oportuno.

Muchos comentarios se han hecho sobre este acuerdo del gobierno francés, pues es notorio que ha de producir alguna contrariedad a las naciones que se encuentran en el mismo caso que nosotros. La ostentación del uniforme es uno de los más legítimos fundamentos del orgullo militar. No hay quien a costa de su vida deje de defender los prestigios del uniforme que viste. ¿Cómo explicar por tanto la decisión del gobierno francés? Un amigo nuestro recién llegado de París, nos dice algo que pudiera ser la explicación del enigma.

—La ausencia de uniformes extranjeros de la Exposición—han dicho—obedece a una previsión del gobierno para evitar posibles conflictos. El uniforme de los soldados ingleses, en París, dada la efervescencia de los ánimos en favor de los boers, pudiera dar ocasión a incidentes desagradables; y el gobierno conjura el conflicto dictando la medida de que se habla, por aquello de que quien quita la ocasión quita el peligro.»

La Reina Victoria

en Irlanda

Después de un descanso de dos días en Dublin, la reina Victoria ha pasado revista a un ejército de 40.000 niños, procedentes de todas las provincias de Irlanda.

La interesante ceremonia no tuvo carácter oficial: todo pasó en familia—si puede así decirse,—y los frenéticos aplausos de tantos millares de pequeños conmovieron a la venerable dama más que si hubiera asistido a una recepción con la solemnidad y etiqueta de rúbrica.

Los niños estaban formados en fila, ocupando una extensión de más de un kilómetro. La reina hizo detener varias veces en carruaje para recoger varios ramos de flores que aquellos la ofrecían.

Al recibir los regalos la soberana, dirigió a los niños palabras cariñosas, y quedó encantada cuando una niña de seis años se aproximó y la dijo: «Señora, usted más guapa que abuela.»

La reina Victoria ha logrado captarse las simpatías de sus súbditos irlandeses, por el carácter de modestia y familiaridad que ha dado a su visita.

Las autoridades del castillo de Dublin están asombradas de la sencillez que muestra la soberana.

Cuando sale no lleva escolta militar ni guardia de honor.

Pidiendo clemencia

Los padres de Sipido

Los padres de Sipido han dirigido a la reina Victoria, que está en Dublin, la siguiente carta:

«Unos padres desgraciados quieren expresar su desesperación e implorar piedad. Son un padre y una madre quienes suplican a S. M. que perdone a su infeliz hijo el atentado de que se ha hecho culpable.

Somos pobres, miserables casi; pero honrados, y jamás ninguno de nosotros había hasta aquí faltado a su deber.

Nuestro hijo, que ha cometido ese crimen horrible, es un inocente impulsado por excitaciones malsanas, que han abusado de su inexperiencia y de sus sentimientos. Ahora que comprende el alcance de su acto, llora con nosotros e implora su perdón.

Reina, tenemos nueve hijos, todos pequeños todavía, y todos estos corazones acogejados, y todas estas lágrimas, van hacia vos en un mismo ruego y una misma súplica, porque sólo en vuestra alta bondad pueden alcanzar un alivio.

¡Nuestro hijo está preso! Esta idea es demasiado horrible; no podemos soportarla. Tened piedad de nosotros. Tened piedad de él. Su crimen es odioso; así lo pensamos y lo reconocemos nosotros mismos; pero es nuestro hijo, y sabemos que su corazón es bueno y que reprobaba su acto. Nos parece imposible que nos lo arrebaten, a él tan dulce y tan tierno, y que se le confunda con miserables criminales.

De rodillas a vuestros pies, quisieramos suplicaros que intercedierais a su favor. No tiene más que quince años; no nos ha abandonado nunca. Era el niño más respetuoso, más sumiso, más amante, el que nos prodigaba más caricias y el que hacía más nuestra felicidad.

A este corazón de oro, ignorante de todo, es a quien se ha engañado indignamente con odiosas mentiras, de las cuales iba a ser víctima vuestro muy amado hijo, Su Alteza Real príncipe de Gales.

Reina tan grande y tan noble; dignaos echar una mirada de piedad sobre nuestra desgracia, y nuestra vida no será más que un aliento de gratitud y de respeto para vuestra muy augusta y muy clemente majestad.»

Los padres de Sipido han dirigido otra solicitud al príncipe de Gales, que se encuentra en Dinamarca.

La cota de malla

Los fabricantes de cotas de malla de Londres no pueden quejarse de la guerra del Transvaal, son pocos los oficiales ingleses que se dirigen al teatro de la guerra sin proveerse previamente de uno de dichos artefactos, que protege eficazmente el pecho, los

brazos y los hombros de los terribles efectos de los lanzazos y sablazos, y además en muchas ocasiones desvía considerablemente las balas enemigas.

En la campaña del Sudán, en 1899, un oficial británico debió la salvación de su existencia a la cota de malla, que vestía, pues resultó ileso de los siete disparos que le tocaron.

De todas partes

Escuela de electricistas

El cónsul de Inglaterra en Nápoles da los siguientes datos concernientes a la «Escuela de electricistas» que funciona en dicha ciudad.

Esta escuela, denominada «Alessandro Volta», en memoria del ilustre físico, tiene por objeto formar ingenieros que estén bien al corriente de todo cuanto se refiere a las aplicaciones de la electricidad para las exigencias de la vida moderna.

Los discípulos de la escuela se han fabricado ellos mismos sus instrumentos. Son en número de 400 aproximadamente, siguen los cursos de dibujo, mecánica, electricidad, química, etc., y estudian la fundición de los metales.

La escuela está subvencionada por el gobierno y por el municipio; los alumnos pagan una mínima pensión, de la que pueden dispensarse en ciertos casos. Es un modelo de establecimiento realmente práctico que merecería ser imitado en el extranjero.

Los Malgochos

Entre los extranjeros que llegan sin cesar a la capital de Francia, con motivo de la próxima Exposición, cuentan 134 malgochos, destinados a animar la sección y el panorama de Madagascar, por cierto que al llegar al Havre el vapor que los conducía, la gente creyó que eran boers y les tributó una calurosa ovación, que les sorprendió extraordinariamente.

Identificación de los criminales por la impresión del pulgar.

Este método acaba de prestar excelente resultado en Doars (Bengala, India Inglesa) Hace meses fué asesinado allí el gerente de una sociedad de plantaciones, sin que pudiera haberse al criminal, pues el hecho no fué descubierto hasta al cabo de algún tiempo. La única señal en la impresión del pulgar, en un atlas, al registrar el asesino los papeles de su víctima. Cotejada la marca en el depósito de policía con las que allí se conservan de los criminales, se comprobó su identidad con una de ellas; preso el presunto asesino, pudo comprobarse con otros testimonios su culpabilidad. El anuncio más grande del mundo.

Lo es, sin duda, el que está colocado en un cerro de la Gran Canaria. Dice «Grand Canary Engineers Society» y cada letra mide 10 metros de alto por 5 de ancho. La superficie total del anuncio, situado a 40 metros sobre el nivel del mar, es de 250 metros.

Submarinos

Ya es un hecho la posibilidad de los submarinos con las condiciones necesarias para convertirlos en poderoso elemento de combate. El problema ha sido resuelto en los tipos franceses Morse y Narval, que son un término medio entre el Gimmote demasiado pequeño y el Zeddé, demasiado grande.

Dichos buques llevan una caldera especial de vapor con la cual navegan sobre la superficie y llegado el momento se cierra herméticamente y se sumerge, empleándose entonces la fuerza eléctrica acumulada en los mismos.

Los nuevos submarinos reúnen todas las condiciones de inmersión, dirección, visualidad y habitabilidad necesarias.

NOTICIAS

De las provincias.

De un sangriento suceso da cuenta oficialmente el alcalde del pueblo de Aldehuela de Codonal, ocurrido en aquella localidad el lunes último.

Serian las dos de la tarde cuando se oyeron varios disparos de arma de fuego, dentro de la casa señalada con el número 14 en la calle de las Proce-

Personado el alcalde en el lugar del suceso, vió desde una ventana una mujer tendida en el suelo y rodeada de un inmenso charco de sangre.

A la llegada del juzgado se vino en conocimiento de lo ocurrido.

Parece ser que la casa estaba habitada por Florencia Iglesias, viuda, de veinticuatro años.

A visitar a ésta llegó su cuñada Mónica García Canosa, de treinta y cuatro años, con objeto de reclamarle algunas ropas pertenecientes a su marido difunto.

La Florencia invitó a su cuñada a pasar, pero antes de que hubiera acabado de hacerlo, ya Mónica había disparado tres tiros de revólver sobre su cuñada.

Cuando penetró el juzgado, Florencia era ya cadáver.

En la habitación se encontró el arma con tres cápsulas disparadas.

La autora ha sido capturada y conducida a la cárcel del partido.

En un periódico de Alicante encontramos la siguiente carta, que le remite un profeta improvisado, y que por lo curiosa y rara, reproducimos:

«Aviso al Gobierno de S. M.—Un deber sagrado me obliga a hacer saber que tendremos, ó tendrá esta nación, guerra contra otra que no es de raza latina.

El enemigo invasor desembarcará triunfante por la provincia de Cádiz, se internará bastante al interior de España, la que, viéndose en esta situación, pedirá ayuda a otra de raza latina como nosotros, y ésta desalojará al enemigo de España.

Esto lo sé de la misma manera que supe la guerra con los Estados Unidos catorce años antes de suceder, y seis antes lo manifesté de un modo reservado al Gobierno, lo pudo probar por un testigo sagrado—«Jaime Pascual Pérez», natural de Beniderm.»

De las islas:

Blisalem

Ayer tarde se celebró en esta villa como de costumbre la procesión de Jueves Santo, asistiendo lo más distinguido del pueblo.

Una novedad hubo en dicha procesión y fué el Miserere de canto llano que cantó la nueva Capilla de Música organizada hace poco tiempo por el director de la misma, el presbítero don Gabriel Fiol, secundado por don Salvador Real, don Pedro Barceló, don Rafael Poquet y don Antonio Llabrés.

Esta ensayando además dicha capilla S'Hivermenya de nuestro colaborador don Antonio Noguera y Els pescadors de Clavé.

Desearnos a la nueva Capilla muchas prosperidades.—C. 13 de Abril de 1900.

De la capital

A las primeras horas de la madrugada de ayer falleció en esta ciudad el guardia municipal Miguel Palmer.

Su cadáver fué conducido a la última morada a las cinco de la tarde de ayer a cuyo acto asistió los jefes y un pelotón de individuos del cuerpo.

Dios haya acogido en su seno al alma del finado.

El comandante de la guardia municipal impuso ayer diez multas de cinco pesetas y dos de 2'50 a otros tantos sujetos por faltas cometidas en la vía pública.

Por Real orden de 9 del corriente ha sido nombrado oficial de Sala de esta Audiencia, nuestro querido amigo y distinguido compañero de redacción don Guillermo Carbonell, a quien felicitamos de veras.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Santa María de haber detenido a dos sujetos por ocuparse en la expendición de moneda falsa.

—La del puesto de Alaró da cuenta de haber denunciado al alcalde de la misma a un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Por la del mismo puesto fué detenido un individuo por la corta de una higuera.

—Da cuenta la de Sineu de haber


Don Bartolomé Rotger y Vidal
HA FALLECIDO
 Q. E. P. D.

Su esposa, hijos, hermanos, hijo político y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará á las 7 y media de la noche y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

Casa mortuoria: Rambla, 58.
 No se invita particularmente.

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE
ANTIGUA CASA BRONDO-BRONDO, 7
TEMPORADA DE CUARESMA
GRAN SURTIDO EN GÉNEROS NEGROS

ARMURES superiores á 10 pesetas corte.
 CHALES bionda, bruselas.
 VELOS en todas clases.
 TULES rico y variado surtido.

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

detenido y puesto á disposición del juez competente á un individuo que iba recorriendo los pueblos de la isla sustrayendo en cada uno de ellos cepillos de los iglesias.

En el momento de la detención habia ya sustraído los de las iglesias de Lapuebla, Muro, Santa Margarita y San Juan.

En la Santa Iglesia Catedral se celebró ayer tarde con la misma solemnidad de costumbre, la ceremonia del descendimiento de Nuestro Señor Jesucristo de la cruz.

Por la noche se celebró en el expresado templo el entierro, á cuyo acto asistió el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, la Diputación y el Ayuntamiento presidido éste por el señor Gobernador civil de la provincia.

El gentío que concurrió á cada uno de los expresados actos fué numerosísimo.

Las cinco y media de la tarde de ayer en la iglesia del Santo Hospital, se celebró la procesión del Viernes Santo, en la que la efigie de Nuestro Señor de la Sangre es llevada hasta Santa Magdalena, siendo colocada á su regreso en el camarín.

A las ocho de la noche en la iglesia del Socorro de los PP. Agustinos se celebró también con gran solemnidad el entierro de Jesús y la Soledad de María, con sermón, que estuvo á cargo de un elocuente orador sagrado el P. Fermín de Uncilla, Director del Colegio.

El número de fieles que asistió á dicho acto fué crecidísimo, habiendo necesidad de abrir las puertas del templo de par en par para dar cabida á todos.

Durante el día de ayer continuó con gran animación el mercado de ganado en la plaza de las Enramadas.

Contribuyó á que la feria se viera animada el espléndido sol que durante todo el día lució en esta ciudad.

Los precios se mantuvieron en el mismo nivel que los días anteriores.

Ayer por la mañana mientras bajaba por la escalera que desde la calle del Conquistador da descenso á la de Santo Domingo una mujer que llevaba en brazos á una criatura tuvo la mala suerte de resbalar, produciéndose la dislocación de un pie.

Inmediatamente fué auxiliada por varios transeuntes quienes la acompañaron hasta su domicilio.

Por el juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza al soldado Gabriel Sabater Castell, para que en el plazo de treinta días se presente en el cuartel de San Francisco, de Vitoria, al objeto de declarar en la causa que se le sigue por el delito de desertión.

La Comisión organizadora de las conferencias pedagógicas de esta provincia ha señalado los días 19, 20 y 21 de Julio próximo, para celebrar las del presente año, que versarán sobre los temas siguientes:

- 1.ª «Educación de la voluntad.»
- 2.ª «Los textos de enseñanza. Libertad sobre los mismos.»
- 3.ª «Métodos y procedimientos que

conviene seguir en la enseñanza de la gramática en las escuelas primarias.»

Por el juez de instrucción del partido de Manacor, se interesa la presentación dentro el plazo de diez días de Rafael Cruellas Ferrer, al objeto de notificarle el auto de conducción del submarino que se le sigue sobre sustracción de dinero y juegos prohibidos.

Don Gabriel Llompert ha participado á este Gobierno de provincia que dentro de breves días piensa publicar un periódico quincenal titulado *Unión Protectora Mercantil*.

Los días 17, 18, 19, 20 y 21 del actual se ejercitaran en el tiro al blanco en las inmediaciones de la *Torre d'en Pau*, las fuerzas del Escuadrón de Cazadores de Mallorca.

Por la Dirección general de establecimientos penales se ha dispuesto que el preso Bartolomé Martorell Prats, existente en esta cárcel de audiencia sea trasladado al penal de San Agustín (Valencia), para cumplir la pena de dos años, once meses y once días de presidio por robo.

Con destino á Barcelona, salió de nuestro puerto ayer tarde á las seis el vapor *Cataluña*, llevando la valija, 64 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque figuraban el señor Conde de Ayamans, don Honorato Font y don Tomás Fortuñy.

Ayer tarde á las seis fondó frente al Corp-Mari, el vapor inglés *Argonauta* procedente de Málaga, conduciendo á bordo unos 50 excursionistas que se proponen visitar lo más pintoresco de esta isla.

El Jueves Santo en la visita de Sagrarios se extravió un alfiler de corbata de oro.

A la persona que lo haya encontrado se le darán las señas y una gratificación en la redacción de este periódico.

El señor Presidente de la benéfica asociación de *La Cruz Roja* nos ha remitido la siguiente nota de las cantidades recaudadas en las mesas peñoradas colocadas en las parroquias de esta ciudad, el día de Jueves Santo:

Parroquia de Santa Eulalia	29'77
Id. de San Miguel	24'81
Id. de San Nicolás	37'32
Remitido por el señor Cura-párroco de Santa Cruz	8'24
Suman	100'14
Baja por la cera y otros pequeños gastos	8'50
Líquide	91'64

Ayer por la tarde á cosa de las cinco y media se desprendió un trozo de cornisa, del tejado de una casa de la calle de Catañy cuyos sillares fueron á parar en mitad de la vía pública.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal, pues dió la casualidad de que al ocurrir el desprendimiento, los vecinos del piso bajo de la casa expresada si habían trasladado á la

plaza del Hospital para ver pasar la procesión; de lo contrario el percance hubiera tenido consecuencias fatales.

La guardia municipal tomó inmediatamente las medidas necesarias para evitar desgracias.

Cultos para hoy

En la Santa Iglesia Catedral, parroquiales, conventos y oratorios, se celebran los oficios propios del día y bendición de las aguas bautismales, con la solemnidad de costumbre.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

De Interés para todos

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera, número 2.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 10.—Varones 1.—Hembras 2.

Día 11.—Varones 2.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 11.—Ninguno.

Matadero: Día 10.—Bases sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 0.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 4.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El tiempo.—Sin noticias

Madrid 13 á las 10'15 m.

Hace un día espléndido. La romería de la Cara de Dios se ha visto muy concurrida, abundando principalmente las mujeres con su mantón de Manila.

Hay escasez de noticias. La mayor parte de periódicos no se han publicado.

Ingléses y boers

Madrid 13 á las 10'15 m.

Ladysmith.—Los boers avanzaron hacia las posiciones inglesas, sosteniendo un vivo fuego de fusilería y artillería á corta distancia.

Al cabo de unas dos horas los boers se retiraron.

Los ingleses se defendían con la artillería.

Sublevación

Madrid 13 á las 10'15 m.

Lorenzo Marquez.—Acentuase la agitación entre los basutos.

Témese que los indigenas del Oeste y sur de Orange se pongan al lado de los sublevados.

Indultos

Madrid 13 á las 12'10 t.

> > 12'15 >

> > 12'20 >

Han sido indultados los siguientes reos:

Gabriel Zaragoza Lopez, de la Audiencia de Logroño, condenado por el asesinato del juez municipal de Trigo; Sotero Gil Tenorio, Patricio Torrijos Garcia y Fernandez Julian Lopez Gallica, de la Audiencia de Toledo, condenados por robo y homicidio perpetrado en el pueblo de Fuen-salida; Cecili Pech Martinez, de la Audiencia de Almería, condenado por robo y homicidio; Angel Pedro Lopez, de la Audiencia de Guadalajara, condenado por parricidio; Sebastian Mestre Rovira y Antonio Vicente Aguilar, de la Audiencia de Tarragona, condenados por robo y doble homicidio; José Orez Molin, de la Audiencia de Granada, condenado por robo y homicidio como el anterior; Vicente Llanse, del fuero de guerra, confinado de Ceuta, condenado por asesinato de otro confinado y Hernandez Martin, condenado por desertor.

Continúa la batalla.—Los Cámaras francesas.

Madrid 13 á las 1'30 t.

Londres.—Continúa la batalla de Weupener, llevando la ventaja las fuerzas boers.

Estos cercan á 1.500 ingleses mandados por el coronel Delgetti.

Paris.—El Senado ha aprobado el presupuesto con ligeras modificaciones.

Las Cámaras han suspendido las sesiones hasta el día 22.

Noticias varias

Madrid 13 á las 1'30 t.

Hablé con el señor Dato y me dijo que reina completa tranquilidad en las provincias.

Signa la carencia de noticias.

Hace un tiempo espléndido.

Londres.—Telegrafian de Pretoria que los boers bombardearon á las fuerzas del general Buller, teniendo éstas que replegarse hacia Ladysmith.

Los boers recuperaron las mismas posiciones que tenían antes de ser libertada la plaza.

Noticias diversas

Madrid 13 á las 7 n.

Gibraltar.—Es inexacto que deba salir para el Transvaal la guarnición de esta plaza reemplazándola otra de voluntarios.

Los boers siguen acercándose á Bloenfontein.

Mr. Roberts no piensa atacar las trincheras boers sin envolverlas en una acción combinada.

El populacho de Bombay ha incendiado el cuerpo de un atacado de peste levantina.

Desde Londres

Madrid 12 á las 7'30 n.

Londres.—El Ministro de la guerra ha desmentido la noticia de la derrota de Meehatsfontein.

Los boers siguen ocupando á Wepener.

Créese que es inevitable la rebelión de los archantis, pues según carta de un misionero hay 20 oficiales ingleses y 40 indigenas muertos.

Paris.—Se han desvanecido los temores sobre la muerte de varios oficiales franceses que combaten á favor de los boers, pues se ha sabido que todos combaten incluso tres hijos del general Charretti.



Mencheta

Sana la boca sosteniendo que entre nosotros se descuida la higiene de los dientes, como ocurre en otros muchos países: hay muchos que usan pastas ó dentífricos. Sin embargo, á pesar de ello, cuántos se quejan de dolor de muelas ó tienen los dientes picados! ¿Sabéis por qué? Sencillamente porque la mayor parte de los dentífricos en boga carecen de toda virtud para la salud de la boca y de la dentadura.

Las últimas investigaciones de médicos eminentes han demostrado de la manera más evidente que la destrucción de los dientes es debida á diminutos animalculos (microbios) cuya acción origina una fermentación y la caries que los cerrope y carcomenta pe o seguramente. Los más de los dentífricos usados hasta el presente pueden, es cierto, limpiar superficialmente la boca y quitar los restos de alimentos; pero son del todo impotentes para contrarrestar la fermentación y la caries, que sólo se pueden vencer como está plenamente demostrado por el uso de un antiséptico dentario. Un antiséptico legítimo y activo, dual lo es el nuevo producto Odol preserva por completo la boca y los dientes de caries y de putrefacción. Recomendamo, pues, y con la mejor buena fé á cuantos deseen conservar su dentadura hermosa y sana se sirvan diariamente del Odol. El Odol tiene además su sabor agradable, y refresca á boca de una manera extraordinaria. Se expende el Odol en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Faamacias.

El frasco de Odol cuesta Pesetas 2 y Pesetas 8'50.

TEATRO PRINCIPAL

Temporada de Pascua

Gran compañía de zarzuela y ópera española de don Pablo Cornadó.

Lista del personal

Director de escena, don Pablo Cornadó.

Maestro director y concertador, don Emilio Blay.

Primeras tiple, doña Vicenta Español y doña Isabel Villar.

Segunda tiple, señorita Virtudes Fernández.

Características, doña Dolores Miguel y doña Emilia Roncal.

Primer tenor dramático, don Alfredo Selá.

Primer baritono, don Pablo Cornadó.

Tenores cómicos, don José Casas y don Francisco Ortega.

Primer bajo, don Enrique Beut.

Actores genéricos, don Zacarias Calvo y don José González.

Segundo baritono, don Carlos Busó.

Segundo bajo, don Ignacio Garreta.

Partiquinos, señoritas Dolores Bosch y Margarita Massanet, don Mariano Beut y don Manuel Ruiz.

Aputadores, don Francisco Salas y don Eduard Gutiérrez.

Representante de la empresa, don Juan Fernández.

Veinticuatro coristas, treinta profesores de orquesta, sastrería Ignacio Garreta, archivo Sociedad de autores.

Abono para 20 funciones

PRECIOS

Por decena.—Plateas y primer piso de proscenio sin entradas, 85 pesetas; palcos plateas sin id., 70 id.; id. de primer piso sin id., 60 id.; proscenios segundo piso sin id., 55 id.; segundo piso del número 10 al 14 sin id. 45 id.; id. segundo sin id., 35 id.; idem tercer piso sin id. 1 y 8, 30 id.; id. tercer piso, 20 id.; butacas sin id., 8 id.; asientos de tertulia primera fila, 4 id.; id. de id. segunda y tercera sin id., 3 id.; delanteras de paraíso sin id., 3 id.; entrada general, 6 id.

Diarios.—Plateas y primer piso, de proscenio sin entradas, 12'50 pesetas.; palcos plateas sin id., 11 id.; id. de primer piso sin id., 9 id.; proscenios segundo piso sin id., 9 id.; palcos segundo piso del número 10 al 14 sin id. 7'50 id.; id. segundo piso sin id., 6 id.; id. tercer piso, 5 id.; butacas, sin id., 1'25 id.; asientos de tertulia primera fila, 0'50 id.; id. de id. de segunda y tercera fila sin id., 0'40 id.; delanteras de paraíso sin id., 0'40 id.; Entrada general 0'80 id.; id. de paraíso 0'50 id.; Media entrada general 0'40 id.; id. id. paraíso 0'30 id.

El timbre móvil é impuesto de guerra á cargo del público.

Repertorio

Todas las obras del género grande, verificándose los estrenos de las grandes zarzuelas *Curro Vargas, La Cortijera, La cara de Dios, Esperanza y Entre el alcalde y el rey.*

Inauguración el día 15 de Abril.

HERPES y demás humores de la sangre

asi internos como externos el extracto antihéptico de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Belsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Almohada de muebles

Se vende una partida de muebles de todas clases, dos roperos con espejo, una magnífica estantería y un mostrador (teurell)

Informarán: San Elias, 19, bajos.

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONOMICOS

Calle de Pelaires, número 102.—Palma

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

pectorantes y calmantes de la tos. *Farmacia y Laboratorio de J. Miró*

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Tip Lit. de Amengual y Muntaner